



G-023 - ATENCIÓN A LOS PACIENTES ASIGNADOS A LA CATEGORÍA DIAGNÓSTICA MAYOR (CDM) 7: ENFERMEDADES DEL SISTEMA CIRCULATORIO EN EL SISTEMA NACIONAL DE SALUD (SNS)

C. San Román Terán

Medicina Interna. Hospital Comarcal de la Axarquía. Vélez-Málaga (Málaga).

Resumen

Objetivos: En los últimos años se ha planteado como incógnita el manejo y tratamiento de los pacientes con patología circulatoria en el SNS según la raíz de los especialistas por los que estos pacientes han sido atendidos. Nuestro objetivo es describir los episodios de ingreso de los pacientes con CDM 7: Enfermedades del sistema circulatorio durante el quinquenio 2010-2014 según el servicio que produce el alta.

Material y métodos: Análisis descriptiva de los episodios de ingreso hospitalario en el SNS según el CMBD entre 2005 y 2014 atendiendo a las altas de los servicios de Angiología y Cirugía Vascular, Cardiología, Cirugía Cardíaca y de Medicina Interna y a la distribución por grupos de edad en los mayores de 15 años utilizando la base de datos del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. Instituto de Información Sanitaria. Registro de datos- CMBD, accesible en <http://pestadistico.Inteligienciadegestion.mssi.es/publicosns>, último acceso el 26.06.2016.

Resultados: En las tablas se pueden observar los servicios responsables de la atención de los pacientes citados y sus indicadores en intervalos de edad y en los periodos de tiempo establecidos.

Tabla 1

| Casos mayores 15 años | Angiología y C. vascular% | seleccionados% | SNS | Cardiología% | seleccionados% | SNS | C. cardiaca% | seleccionados% | SNS | M. Interna% | seleccionados% | SNS | Servicios seleccionados | Total SNS |
|-----------------------|---------------------------|----------------|---------|--------------|----------------|---------|--------------|----------------|---------|-------------|----------------|-----------|-------------------------|-----------|
| 201044.964 | 10,99% | 7,91% | 165.765 | 40,53% | 29,17% | 21.137 | 5,17% | 3,72% | 177.091 | 43,30% | 31,16% | 408.957 | 568.313 | |
| 201142.655 | 10,49% | 7,49% | 165.965 | 40,80% | 29,16% | 21.579 | 5,31% | 3,79% | 176.565 | 43,41% | 31,02% | 406.764 | 569.239 | |
| 201243.370 | 10,40% | 7,52% | 170.156 | 40,82% | 29,49% | 21.531 | 5,16% | 3,73% | 181.821 | 43,61% | 31,51% | 416.878 | 577.083 | |
| 201343.553 | 10,29% | 7,47% | 174.463 | 41,23% | 29,93% | 21.311 | 5,04% | 3,66% | 183.858 | 43,45% | 31,54% | 423.185 | 582.913 | |
| 201444.242 | 10,36% | 7,53% | 176.517 | 41,34% | 30,03% | 21.798 | 5,10% | 3,71% | 184.440 | 43,19% | 31,38% | 426.997 | 587.799 | |
| Total218.784 | 10,50% | 7,58% | 852.866 | 40,95% | 29,56% | 107.356 | 5,15% | 3,72% | 903.775 | 43,39% | 31,32% | 2.082.781 | 2.885.347 | |

Tabla 2

| Casos mayores 65 años | Angiología y C. vascular% | seleccionados% | SNS | Cardiología% | seleccionados% | SNS | C. cardiaca% | seleccionados% | SNS | M. Interna% | seleccionados% | SNS | Servicios seleccionados | Total SNS |
|-----------------------|---------------------------|----------------|---------|--------------|----------------|--------|--------------|----------------|---------|-------------|----------------|-----------|-------------------------|-----------|
| 201024.471 | 8,28% | 6,13% | 107.124 | 36,24% | 26,84% | 13.541 | 4,58% | 3,39% | 150.443 | 50,90% | 37,69% | 295.579 | 399.133 | |
| 201123.169 | 7,84% | 5,77% | 107.871 | 36,49% | 26,88% | 14.004 | 4,74% | 3,49% | 150.557 | 50,93% | 37,51% | 295.601 | 401.325 | |
| 201224.304 | 7,97% | 5,93% | 110.351 | 36,19% | 26,92% | 13.920 | 4,57% | 3,40% | 156.332 | 51,27% | 38,14% | 304.907 | 409.853 | |
| 201325.121 | 8,08% | 6,05% | 113.712 | 36,60% | 27,38% | 14.114 | 4,54% | 3,40% | 157.768 | 50,78% | 37,98% | 310.715 | 415.382 | |
| 201425.395 | 8,07% | 6,04% | 115.620 | 36,75% | 27,48% | 14.599 | 4,64% | 3,47% | 159.011 | 50,54% | 37,79% | 314.625 | 420.783 | |
| Total122.460 | 8,05% | 5,98% | 554.678 | 36,46% | 27,10% | 70.178 | 4,61% | 3,43% | 774.111 | 50,88% | 37,83% | 1.521.427 | 2.046.476 | |

Conclusiones: En estos datos, obtenidos con objeto de tomar conciencia de la realidad asistencial de nuestro SNS, podemos valorar la importancia y resultados de gestión de dos de los Servicios más implicados en la atención de este segmento de la población enferma. Pensamos que resultados como

los descritos, de fácil obtención desde las bases de datos clínico-administrativas proporcionadas oficialmente y a pesar de sus posibles limitaciones, deberían ser tenidos muy en cuenta a la hora de la planificación y distribución de recursos en el Sistema Sanitario.